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Casa. Você, que deixou um grande legado aqui nesta Casa de 
Leis. Por isso, fiz questão de V. Exa. estar conosco neste momento.

Então, sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos tra-
balhos, nos termos regimentais. Dizer a todos que esta sessão 
solene atende a minha solicitação e tem como finalidade home-
nagear o Sr. Dr. Fernando José da Costa, ex-secretário de Justiça 
do estado de São Paulo.

Também agradecer a todos os demais presentes. Está aqui 
o Florisvaldo, nosso defensor-geral. Cumprimentar também a 
todas as Sras. e Srs. presentes, desembargadores, promotores, 
advogados. Vocês todos que fazem parte do rol de amizade do 
nosso homenageado hoje aqui, o Dr. Fernando José da Costa, 
que é queridíssimo por todos nós.

Tenho certeza de que hoje é um dia muito especial na vida 
dele, e é mais especial ainda ver a presença de todos vocês 
prestigiando esta honraria que a Assembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo faz hoje, com um Colar de Honra ao Méri-
to, a mais alta honraria deste Parlamento, que representa 45 
milhões de pessoas. Então, tenho certeza de que hoje teremos 
um dia muito especial nesta homenagem - tão merecida - ao 
nosso grande amigo, Dr. Fernando José da Costa.

O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 
Obrigado, Sr. Presidente. Convido a todos os presentes para, 
em posição de respeito, ouvirmos o Hino Nacional Brasileiro, 
pelo coro do Corpo Musical da Polícia Militar do Estado de São 
Paulo, sob a regência do maestro, Segundo Sargento PM, Helder.

* * *
- É entoado o Hino Nacional Brasileiro
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - Agra-

decemos ao coro da Polícia Militar do Estado de São Paulo, sob 
a regência do maestro, Segundo Sargento PM Helder, e em seu 
nome saudamos todos os integrantes do coro, que antes tam-
bém nos abrilhantaram aqui com lindas canções. Muito obrigado.

Registramos e agradecemos as presenças dos deputados 
estaduais Thiago Auricchio e Carla Morando. Presidente do 
Tribunal de Justiça Militar, Eduardo Orlando Geraldi. Desembar-
gador Eduardo Tuma, presidente do TCM, Tribunal de Contas do 
Município. Florisvaldo Fiorentino Júnior, defensor público-geral 
do estado de São Paulo. Marcos Penido, secretário-executivo de 
governo e relações institucionais.

Secretários da gestão 2019-2022: Julio Serson, foi secretá-
rio de Relações Internacionais; coronel Nivaldo César Restivo foi 
secretário de Administração Penitenciária; Chiquinho Matturro 
foi secretário de Agricultura e Abastecimento; Aracélia Lucia 
Costa foi secretária-executiva de Direitos da Pessoa com Defici-
ência. Nossa sempre deputada, amiga Janaína Paschoal. Renato 
Silveira, presidente do Instituto dos Advogados de São Paulo.

Arnaldo Hossepian, presidente da Fundação Faculdade de 
Medicina da Universidade de São Paulo, também professor da 
FAAP. Ana Paula Patino, juíza e professora da FAAP. Clever Vas-
concelos, promotor de justiça. Jorge Damião, diretor da Fundação 
Padre Anchieta e TV Cultura. Desembargador Fernando Akaoui, 
promotor de justiça. Coronel Tofanelli, chefe da APMAL. Alberto 
Toron, conselheiro federal da Ordem dos Advogados do Brasil.

E em especial aos familiares do nosso homenageado de 
hoje, sua esposa, Cristiane Zanetti, sua sogra, Esther Zanetti, 
seu cunhado, Marcelo Zanetti, e sua mãe, Sra. Maria Helena. A 
todos, o nosso muito obrigado. Convidamos a seguir para fazer 
uso da palavra os deputados presentes a esta sessão solene, 
iniciando pelo deputado Thiago Auricchio.

O SR. THIAGO AURICCHIO - PL - Bom dia a todos, bom dia a 
todas. Cumprimentar primeiramente nosso líder aqui na Assem-
bleia. Eu sempre brinco, não é, Carla, é o nosso professor aqui, 
André do Prado, amigo. Cumprimentar o homenageado hoje 
aqui também, com muita alegria. Não poderia deixar de estar 
aqui hoje como seu aluno, professor Fernando José da Costa.

Deixar um abraço muito especial também para o sempre 
professor - hoje eu estou rodeado de ex-professores -, professor 
Mario Sarrubbo, procurador-geral de Justiça. Se Deus quiser, 
domingo vamos comemorar mais um título do nosso time, o 
Palmeiras. Deixar um abraço muito especial também para o 
sempre presidente, amigo, colega, que é um prazer sempre 
revê-lo, presidente Cauê Macris. Deixar um abraço para a Dra. 
Vanessa também, presidente da Apamagis.

Cumprimentar todas as mulheres aqui presentes também, 
em nome da minha ex-professora, Ana Paula Patino, desejar 
sempre todo o sucesso do mundo para ela. Um abraço muito 
especial à deputada Carla, à deputada Janaína, que também 
foi deputada. Fazem muita falta aqui os seus combates dentro 
desta casa. É sempre uma alegria. Deixar um abraço muito 
especial... Estou vendo alguns ex-alunos da FAAP, Dr. Alexandre 
Imbriani, colega de sala, colega de turma, é sempre uma alegria 
rever muitos de vocês.

Mas olha, rapidamente, professor Fernando, eu estava pen-
sando aqui o que eu iria falar nesse discurso, mas eu sempre 
penso assim: quando a gente quer voltar no tempo, quer voltar 
em uma fase boa na nossa vida, sem dúvida são os momentos 
de escola, e principalmente acho que um dos momentos mais 
felizes da minha vida foi na faculdade. E você marcou a minha 
passagem na FAAP como professor, como amigo.

Hoje é um prazer estar aqui como deputado e eu venho 
aqui hoje, além de deputado, amigo, admirador do seu trabalho, 
admirador pela sua carreira, da sua trajetória, a gente tem as 
brincadeiras da faculdade.

Eu me lembro de um episódio, não sei se o doutor Alexandre 
vai lembrar, já era no final do semestre, estava, presidente André, 
um pouco quase com as faltas já estouradas. Eu falei, vou chegar 
no final da aula, que aí eu respondo a chamada. Aí eu entrei na 
sala e falei: “Professor, vai fazer chamada, não é?”, e ele falou: 
“Não, já fiz, já era, já acabou”. Mas sempre ficam os aprendi-
zados e, como eu falei, a grande admiração pelo advogado, pelo 
professor, hoje diretor da FAAP, como secretário de Justiça que 
foi à época do governador Doria e do governador Rodrigo.

E eu coloquei para você, professor, acho que há um mês 
atrás a gente fez uma homenagem aqui, agora não me recordo, 
da idade da escola de direito do Mackenzie, mas eu quero aqui 
deixar essa sugestão, hoje também, nada mais justo, professora 
Janaína, reconhecer também o curso de direito da FAAP, na qual 
tive muito orgulho de estudar. E vou fazer hoje, inclusive, já com 
autorização do nosso presidente, André do Prado, para a gente 
poder homenagear aqui também, na Assembleia, a nossa queri-
da escola de direito da FAAP.

Então, professor, continue assim com muito sucesso, que eu 
tenho certeza que ainda você tem grandes missões a cumprir 
aqui no estado, para o nosso Brasil, para o direito do nosso 
Brasil. Parabéns. Sucesso. Parabéns, André, pela propositura. E 
um abraço a todos, pessoal.

Muito obrigado.
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 

Agradecemos ao deputado Thiago Auricchio por suas palavras. 
A seguir, ouviremos palavras da deputada Carla Morando.

A SRA. CARLA MORANDO - PSDB - Bom dia. Um pessoal 
meio desanimado, não é? Bom dia. Um baita evento deste e 
todo mundo tão desanimado desse jeito não dá. Não é mesmo, 
Fernando? Bom, quero aqui começar cumprimentando o nosso 
presidente da Assembleia Legislativa, André do Prado; nosso 
homenageado de hoje - merecida homenagem -, Fernando José 
da Costa; também, doutora Vanessa que está aqui representan-
do a Apamagis; doutor Mário Sarrubo, nosso procurador, muito 
obrigada por estar aqui presente; e Cauê, o nosso sempre presi-
dente e deputado estadual, Cauê Macris.

Também quero cumprimentar todas as autoridades aqui 
presentes; todos os amigos; nossa amiga Janaína Paschoal, 
muito querida e que realmente, Thiago, faz bastante falta; o 
nosso deputado Thiago Auricchio, que não sei... Olha, ele foi 
para lá. Thiago, que já fez uso da palavra; e todas as pessoas 
aqui presentes, grandes amigos também.

Bom, falar do Fernando, eu acho que todos os que estão 
aqui sabem muito bem o valor que tem o doutor Fernando, não 
só para a questão do direito, mas para toda a humanidade e a 
pessoa espetacular que você é. O doutor Fernando, enquanto 

entre vocês, deverá ser servo, e quem quiser ser o primei-
ro, deverá ser escravo de todos, pois nem mesmo o filho do 
homem veio para ser servido, mas para servir e dar a sua vida 
em resgate por muitos’”.

Então, neste momento, vendo todo esse legado de serviço, 
não só feito pelo Dr. André, mas por cada um de vocês, eu quero 
dar os meus parabéns ao Dr. André Mansur de Carvalho Gua-
naes Gomes e a todos os colegas e colaboradores de cuidar e 
salvar vidas. Deus abençoe a cada um de vocês. (Palmas.)

Neste momento, uma surpresa especial. Eu gostaria que 
vocês colocassem o vídeo de um amigo que também tem acom-
panhado todo o trabalho que o Dr. André tem feito. Então, por 
favor, segue o vídeo de um grande amigo nosso.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
Minhas considerações finais. Foi muito bom ter você aqui. 

A história de todo o instituto, e a história também do Dr. André, 
influenciou a sua vida de alguma forma. Que você também 
possa receber isso como um legado, possa exercer o melhor 
tipo de atendimento para aquele que mais precisa e que você 
tenha diariamente esse tipo de empenho.

É disso que nós precisamos. A medicina, num tempo em 
que nós estamos vivenciando a inteligência artificial, é extrema-
mente fria, mas a gente precisa do exercício mais humanizado 
do acolhimento dos sofridos, de estender a mão, de chorar as 
dores daqueles que sofrem, e tentar trazer qualidade de vida 
para que eles possam também abençoar e ajudar o próximo. 
Que seja assim na vida de vocês, na minha vida, e que continue 
assim na sua vida também, Dr. André.

Bom, esgotado o objeto da presente sessão, eu agradeço 
às autoridades. Quero também agradecer à minha equipe, que 
de pronto - tanto a equipe daqui de São Paulo quanto a de São 
José dos Campos - esteve aqui ajeitando tudo, colocando tudo 
em ordem para que este momento fosse tão especial.

Quero agradecer também ao cerimonial, à Secretaria Geral 
Parlamentar, à Imprensa da Casa; à TV Alesp, que sempre está 
disposta a nos dar todo o apoio nessas cerimônias, às Asses-
sorias Policiais Militar e Civil e todos os colegas do Instituto 
Sócrates Guanaes, bem como todos que, com as suas presenças, 
colaboraram para o pleno êxito desta solenidade. Convidamos 
todos para um coquetel servido no Salão de Espelhos.

Esta cerimônia está encerrada. Deus abençoe a todos 
vocês. (Palmas.)

* * *
- Encerra-se a sessão às 21 horas e 19 minutos.
* * *
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RESUMO

1 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Abre a sessão.
2 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, nomeia a Mesa e demais autoridades 
presentes.
3 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Informa que convocara a presente sessão solene para 
"Homenagem ao Sr. Fernando José Da Costa".
4 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, convida o público para ouvir, de pé, 
o "Hino Nacional Brasileiro".
5 - THIAGO AURICCHIO
Deputado estadual, faz pronunciamento.
6 - CARLA MORANDO
Deputada estadual, faz pronunciamento.
7 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Discorre a respeito do histórico profissional do homenageado.
8 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, tece considerações regimentais 
sobre a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo do 
Estado de São Paulo. Faz relato do currículo profissional do 
homenageado. Anuncia a exibição de vídeos.
9 - VANESSA MATEUS
Presidente da Apamagis - Associação Paulista de Magistrados, 
faz pronunciamento.
10 - MÁRIO SARRUBBO
Procurador-geral de Justiça do Estado de São Paulo, faz 
pronunciamento.
11 - JANAINA PASCHOAL
Ex-deputada estadual, faz pronunciamento.
12 - MARCUS VINICIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a outorga do Colar de 
Honra ao Mérito Legislativo do Estado de São Paulo ao Sr. 
Fernando José Da Costa.
13 - FERNANDO JOSÉ DA COSTA
Advogado homenageado, faz pronunciamento.
14 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Faz agradecimentos gerais. Encerra a sessão.
* * * 
- Abre a sessão o Sr. André do Prado. 
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINICIUS - 

Senhoras e senhores, bom dia. Sejam todos bem-vindos à 
Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo. Esta sessão 
solene tem a finalidade de homenagear o Dr. Fernando José da 
Costa com a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo 
do Estado de São Paulo. Comunicamos aos presentes que esta 
sessão solene está sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp e 
pelo canal Alesp no YouTube. Já estamos em tela, ao vivo do 
Plenário Juscelino Kubitschek.

Convidamos para compor a nossa Mesa Diretora, o deputa-
do André do Prado, presidente da Assembleia Legislativa do Esta-
do de São Paulo (Palmas.), acompanhado pelo Dr. Fernando José 
da Costa, advogado, secretário de Justiça e Cidadania na gestão 
2019/2022 (Palmas.), o Dr. Mário Sarrubbo, procurador-geral de 
Justiça do Estado de São Paulo. (Palmas.) Muito obrigado.

Convidamos, também, a juíza Vanessa Mateus, presidente 
da Apamagis - Associação Paulista de Magistrados (Palmas.) e 
o sempre deputado Cauê Macris, presidente desta Casa por dois 
mandatos, secretário-chefe da Casa Civil, também da gestão 
2019/2022. (Palmas.) Todos podem acomodar-se, por gentileza. 
Convidamos para a abertura da sessão solene, o deputado 
André do Prado, presidente da Assembleia Legislativa do Estado 
de São Paulo.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Senhoras e 
senhores, bom dia. Bom dia! Agora, sim, não é, Fernando? Fazer 
uma sessão animada aqui, não é? No seu perfil, sempre alegre.

Esta sessão solene tem a finalidade de homenagear o Sr. 
Dr. Fernando José da Costa. Comunicamos aos presentes que 
esta sessão solene está sendo transmitida ao vivo pela TV Alesp 
e pelo canal Alesp no YouTube. Convidamos, então, todos os 
presentes para juntos darmos início a nossa sessão.

Já está montada a nossa Mesa, que é composta pelo nosso 
Dr. Fernando José da Costa, pelo nosso Dr. Mário Sarrubbo, 
nosso procurador de Justiça, pela Dra. Vanessa, nossa presiden-
te da Apamagis, pelo nosso sempre presidente desta Casa, Cauê 
Macris, que fiz questão que estivesse compondo a nossa Mesa, 
presidente desta Casa por dois mandatos, chefe da Casa Civil. É 
uma pessoa, realmente, que contribuiu muito para este Parla-
mento e para o estado de São Paulo, e que teve relação direta 
também com o nosso homenageado.

Por isso, fiz questão... O Cauê está aqui representando tam-
bém os ex-deputados. E é uma honra muito grande, Cauê, você 
estar aqui. Fiz questão que... Quando cheguei nesta Casa junto 
com você, aprendi muito com a sua conduta na Presidência da 

Obrigado à DRS-4, à Diretoria Regional 12 e à Diretoria 
Regional 17. Obrigado ao Vale do Paraíba - nosso Vale do Silício 
- e ao Vale do Ribeira, (Inaudível.), o nosso “Vale do Futuro”. Obri-
gado a todos os prefeitos que nos acolheram de maneira republi-
cana. É difícil também, a gente não vê isso normalmente no Brasil.

Quero agradecer por estar lá novamente o ex-prefeito Felí-
cio Ramuth, que nos recebeu de braços abertos como o depu-
tado Elton também. Obrigado aos órgãos de controle, que con-
trolam profissionais. É muito bom ter órgãos de controle, que 
controlam e dão os seus aconselhamentos, porque isso separa o 
joio do trigo e realmente dá razão de vida ao dinheiro público.

Tanto faz na saúde você desviar quanto você perder por 
ineficiência, os dois matam do mesmo jeito. Obrigado a todos os 
colegas de cuidar e salvar vidas, essa frase eu aprendi e copiei 
do Henrique Prata, que não é médico e tem uma obra maravi-
lhosa, o Hospital do Amor. Ele disse, como filho de dois médicos: 
“Olhe, cuidar e salvar vidas não é uma prioridade, não é um 
direito adquirido só do médico, é de todos que estão aqui”.

E eu digo a todos que estão aqui: “Do porteiro ao diretor 
do hospital, todos são colegas de salvar vidas. É assim que a 
gente trata e é assim que a gente faz”. A cada um de vocês 
que está aqui, porque eu estou olhando... a cada um, a cada 
momento, eu faço questão de compartilhar este Colar de Honra, 
porque vocês fazem o dia a dia do instituto.

O meu mérito está em poder liderar, seduzir, aglutinar, 
discutir, discordar e avançar, porque é na divergência que a 
gente chega à convergência. Obrigado a cada um dos nossos 
seis a oito mil colaboradores, a todos os parceiros, todos os 
fornecedores. Obrigado ao INCOR, onde eu aqui iniciei a minha 
trajetória em 2000, do meu doutorado ao Instituto Dante Pazza-
nese, que abriu as suas portas.

Obrigado à minha família e me desculpem, Lucas e Júlia, 
pelas noites que eu deixei de passar com vocês e pelos momen-
tos em que eu deixei de usufruir essa companhia de vocês 
maravilhosa, com que eu aprendo e que me faz voltar ao 
caminho quando eu me desvio. E quero dizer ao estado de São 
Paulo, à Assembleia Legislativa, obrigado, obrigado e obrigado.

Realmente é com muita emoção que eu não derramo uma 
lágrima, porque as lágrimas estão todas no coração. Então aqui 
eu estou muito feliz, muito honrado, porque vejo em cada um de 
vocês e, juntos, cada vez mais, podemos avançar mais. Eu acredito 
realmente em saúde digna, saúde seja do público ou do privado.

Temos aqui uma liderança com o Balestrin. A suplementar 
é importantíssima para a gente ter só 25%, independe a quem 
você atende, e atende com o coração. Agradeço a Deus por ter 
me dado esse talento, que não é meu, é D’Ele, e Ele me deu 
para, enquanto eu viver, ele me deu essa graça para eu poder 
desempenhar a minha função, daquele que foi o maior médico 
de todos (Inaudível.): Jesus.

Ele foi o maior médico, o maior professor e o maior advo-
gado, está lá na Bíblia. Então, só posso finalizar dizendo: “Gló-
ria ao Pai, ao Filho e ao Espírito Santo”.

Obrigado, São Paulo. Obrigado, Alesp. (Palmas.)
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ADRIANA - Agradece-

mos as palavras do homenageado, o Dr. André Guanaes.
Neste momento, eu passo a palavra ao deputado estadual 

Dr. Elton.
O SR. PRESIDENTE - DR. ELTON - UNIÃO - Extrema res-

ponsabilidade desta noite, mas também uma honra para mim. 
Inicialmente, faço de maneira protocolar. Seguindo a forma-
lidade deste momento, eu faço a nomeação dessa honrosa 
Mesa. Quero saudar o professor Dr. José Luiz Gomes do Amaral, 
representante da Associação Paulista de Medicina.

Também queria agradecer a presença do Dr. José Antônio 
de Almeida Souza, titular da Academia de Medicina da Bahia, 
e eu vejo a importância que teve na formação do nosso colega. 
E também... isso demonstra muito um DNA, que é passado por 
gerações para que o exercício da medicina e do cuidado com os 
pacientes aconteça da melhor maneira possível.

Quero agradecer também a presença do Dr. Nizan Guanaes, 
um homem muito famoso aqui no País. Mas, neste momento, o 
homenageado é o seu irmão, e todas as honras a ele agora por 
aquilo que tem feito, não só por meio daquilo que ele faz, mas 
também porque cada um de vocês participa dentro de todo o 
atendimento dos pacientes no nosso estado e no nosso País.

Não poderia também deixar de saudar a Sra. Kátia, quem 
manda aqui neste momento. E eu também gostaria de saudar 
os filhos, Júlia Guanaes e Lucas Guanaes, e tem o Eduardo 
Magalhães também - o sobrinho - que está aqui. Bom, a família 
é extremamente importante para todos nós, e o cuidado com a 
saúde é uma das prioridades para cada um de nós, mas tam-
bém para as nossas famílias.

Queria também saudar tantos outros colegas. Eu vejo 
alguns com quem eu tive o prazer de trabalhar, e eu vi inclusive 
alguns que trabalharam comigo em São José dos Campos, tra-
balharam comigo em Caraguatatuba. E aqueles representantes 
de entidades, outras autoridades aqui nesta Casa, mas também 
você que tem desprendido um pouco do seu trabalho na assis-
tência de pessoas, a você que está assistindo a esta homena-
gem também por meio da TV Alesp.

Então, muito obrigado por você participar e, se você está 
aqui nesta Casa, você tem muito a ver com a história do Dr. 
André. Então, muito obrigado pela presença de todos vocês. No 
papel de médico, é uma extrema responsabilidade trazer uma 
palavra ao senhor. Como médico, eu também aprendi e entendi o 
papel dos profissionais da saúde, não apenas do médico, exercen-
do como missão e como sacerdócio no atendimento das pessoas.

Eu também pude aprender que não se faz nada sozinho, e 
isso é uma verdade. E, como o próprio Dr. André Guanaes disse, 
tudo o que foi feito nesses 23 anos por meio do instituto, não 
é a obra de uma pessoa só. Tudo o que foi feito é resultado do 
papel de aglutinar, de liderar, mas por meio de cada uma dessas 
pessoas da família Instituto Sócrates Guanaes, o atendimento, o 
acolhimento, o estender a mão, a humanização do atendimento 
em saúde da medicina.

Esse colar recebido leva o seu nome agora, mas traz em 
uma parceria o nome de cada um de vocês que estão aqui, 
sejam colaboradores, sejam médicos, da enfermagem, quem 
está na recepção, no atendimento das pessoas, quem tem cum-
prido o papel de acolher, de cuidar e salvar vidas, nos momen-
tos de maior dor e também de fragilidade. Então, por isso, essa 
homenagem também é para vocês.

Eu vi algumas pessoas daqui... eu vi inclusive a Cleide, uma 
grande amiga que está aqui, uma grande defensora do institu-
to. Com ela, eu pude... eu a cito porque eu pude trabalhar com 
ela tanto em São José quanto em Caraguatatuba, e hoje ela 
leva essa bandeira aguerrida de batalhar por meio do Instituto 
Sócrates Guanaes no atendimento de tantas pessoas, inclusive 
trabalhando na área de oncologia.

E eu pude presenciar todo o atendimento que foi prestado 
por meio de todo o serviço ali do Hospital Regional de Cara-
guatatuba. Então, em meio a uma grande catástrofe, ali eu 
permaneci por sete dias. Fui no primeiro dia juntamente com o 
governador e ali eu pude ver o atendimento das vítimas, e eu 
pude presenciar o cuidado humanizado dado para aquelas víti-
mas, inclusive familiares que perderam os seus entes ali.

E eu pude ver que, realmente, quando não é possível curar, 
quando não é possível reanimar, mas também é necessário 
acolher, cuidar, demonstrar o amor e estender a mão. E esse é 
o DNA dessa instituição, característica direta da sua liderança. 
Aí eu poderia dizer o que fala na palavra de Deus, que “pelos 
frutos, vos conhecereis”, e quando a gente nota tudo o que tem 
sido feito, bons frutos têm sido colhidos.

Nós somos, na verdade, as escolhas que nós fazemos. Por 
isso, eu deixo a todos um texto que nos mostra qual deve ser 
a postura daqueles que serão lembrados para sempre pelo seu 
legado de viver pelas pessoas. O texto está em Marcos, capítulo 
dez, do versículo 42 ao 45, e diz assim:

“Jesus os chamou e disse: ‘Vocês sabem que aqueles que 
são considerados governantes das nações as dominam, e as 
pessoas importantes exercem poder sobre elas. Não será assim 
entre vocês, ao contrário. Quem quiser se tornar importante 

pos. Neste momento, assistiremos a um vídeo sobre a vida e 
trabalho do nosso homenageado.

* * *
- É exibido o vídeo.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ADRIANA - Neste 

momento, daremos início à outorga do Colar de Honra ao Méri-
to Legislativo ao Dr. André Guanaes. O Colar de Honra ao Méri-
to Legislativo é a mais alta honraria conferida pela Assembleia 
Legislativa do Estado de São Paulo.

Foi criado em 2015 e é concedido a pessoas naturais ou 
jurídicas brasileiras ou estrangeiras, civis ou militares, que tenham 
atuado de maneira a contribuir para o desenvolvimento social, 
cultural e econômico do nosso estado, como forma de prestar-lhes 
pública e solenemente uma justa homenagem. Esta sessão solene 
homenageia com a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legisla-
tivo, a mais alta honraria da Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo, o Dr. André Mansur de Carvalho Guanaes Gomes.

Fundador e diretor-presidente do Instituto Sócrates Guana-
es; médico pela UFBA, especialista em clínica médica Ocidimec, 
medicina intensiva pela Amib e em pneumologia pela SBPT; 
mestre em medicina interna pela UFBA e doutor em ciências da 
saúde pela USP.

Sócio fundador do hospital da cidade de Salvador na Bahia, 
um hospital referência na formação de profissionais em medicina 
intensiva e humanização; precursor da humanização em UTIs e 
emergências no Brasil; mais de 50 publicações e artigos científicos.

Forte atuação nos setores públicos e privados, na atenção 
primária, secundária e terciária; com 37 anos de experiência 
em pesquisas e elaboração de projetos, implantação e gestão 
de unidades de saúde. Chamamos à frente o Dr. André Guanaes 
para que seja outorgado com o Colar de Honra ao Mérito Legis-
lativo do Estado de São Paulo.

* * *
- É feita a outorga do Colar de Honra ao Mérito Legislativo 

do Estado de São Paulo.
* * *
A SRA. MESTRE DE CERIMÔNIAS - ADRIANA - Neste 

momento, ouviremos as palavras do homenageado da noite, o 
Dr. André Guanaes.

O SR. ANDRÉ MANSUR DE CARVALHO GUANAES GOMES 
- Boa noite. Realmente é um grande prazer estar aqui, é muita 
emoção. Eu me dirijo à Mesa, especialmente saudando nosso 
deputado estadual e colega médico, o Dr. Elton, que preside 
esta sessão e que teve essa generosidade de indicar o meu 
nome para a outorga desta honraria, a maior honraria do 
Estado e do Legislativo, o Colar de Honra ao Mérito Legislativo.

Em nome do qual, eu saúdo todos os deputados presentes 
e todos os deputados que votaram nessa indicação, essa grande 
gratidão e essa generosidade. Quero saudar aqui a Mesa, o 
meu professor José Antônio de Almeida Souza (Inaudível.), que 
veio aí em nome da Academia.

Quero saudar o meu professor e amigo José Luiz Gomes 
do Amaral, dileto conselheiro pelo qual eu tenho uma grande 
admiração. E quero aqui também saudar - que está na Mesa - a 
minha família, em nome do meu irmão mais velho, o primogê-
nito, Nizan, que é um pai para mim e eu sou um pai para ele. 
Visto que a gente perdeu muito cedo o nosso pai, a gente trans-
muta essas posições.

E o meu irmão Joca, que está aqui, o meu caçula; minha 
esposa Kátia, que é a minha cara-metade; os meus filhos aqui 
Lucas e Júlia, que são as razões da minha vida. Quero agradecer 
a presença de todos, saudar todos aqui presentes, como eu 
digo, todos os “colegas de cuidar e salvar vidas”.

Não posso deixar de fazer uma referência ali ao mestre 
Naves, que está aqui nos saudando, e eu saúdo todos os cole-
gas também do jurídico, do direito. Não posso deixar de saudar 
aqui o nosso Balestrin, pelo sindicato, pela liderança, e também 
aqui não posso deixar de saudar o Eleuses, que eu conheci 
nessa lide com o meu filho, e ele herdou isso de que a melhor 
coisa do mundo é você ter Deus, a família e grandes amigos. 
Então, cultuem isso.

E hoje eu só tenho realmente o que agradecer. Agradecer 
ao meu irmão Nizan, que está ali minutando o meu tempo, e... 
eu já cortei um bocado de coisas. Ele disse assim: “Se cortar 
mais, daqui a pouco vai dizer: ‘oi, tudo bem? Tchau’.”. Mas 
agradecer realmente a todos nessa caminhada.

Primeiro agradecer... glória ao Pai, ao Filho e ao Espírito 
Santo, desde antes, agora e para sempre. Então, isso é... agrade-
cer aos meus pais, Sócrates e Esmeralda. Fiquei muito contente 
porque ficou um tempão ali aparecendo “André Mansur”, e eu 
disse: “Essa é a minha mãe, que está lá de cima nos agraciando”.

E esse espírito elevado que é Sócrates, tive o privilégio de 
Deus me dá-lo como pai, assim como a nossa mãe Esmeralda. 
Quero dizer “obrigado”, Dr. Elton, ao colega que conheci nos 
corredores dos hospitais, um cirurgião, que sempre gostou de 
dar plantão em São José dos Campos e no litoral.

Ao deputado aguerrido da saúde, obrigado pela genero-
sidade da minha indicação a esta mais alta honraria da Alesp, 
que recebo com muita honra, muita alegria e satisfação. E a 
recebo por inteiro, com todas as minhas células, com todo o 
meu vigor e satisfação, com a responsabilidade de fazer por 
merecer - e que eu continue fazendo por merecer - de continuar 
a nossa luta, deputado, colega, para oferecer saúde digna a 
todos que nascem ou vivem, como disse bem o Nizan, no esta-
do de São Paulo, o estado que eu agradeço imensamente e que 
nos acolheu. É um grande estado.

O que é cosmopolita? Toda grande cidade no mundo é cos-
mopolita, e aceita a todos que aqui procuram, que a elas ofe-
recem e elas devolvem. Obrigado a esta Casa, esta Assembleia 
Legislativa, que evidentemente votou no meu nome, na indica-
ção generosa do nosso deputado. Obrigado ao vice-presidente e 
ex-governador Geraldo Alckmin.

Não posso deixar de dar a minha trajetória, porque nós 
disputamos 36 chamamentos em São Paulo para ganhar seis, 
e iniciamos lá em Itanhaém, da Cidade Pedra Que Canta - a 
segunda cidade do Brasil - ali montamos e agradeço que nos 
recebeu de braços abertos. E com o vice-presidente, na época 
governador Alckmin, nós iniciamos, estruturamos e implan-
tamos juntamente com a parceira Inova, a primeira parceria 
público-privada de São Paulo.

E, daquela época, eu também saúdo o na época prefeito, 
atual vice-governador, Felício Ramuth. Ele era o prefeito da cidade 
e, quando eu estava lá para inaugurar, o governador disse: “Dr. 
Guanaes, o senhor tem uma grande responsabilidade. Estamos 
entregando a vocês uma Ferrari”. E eu disse, quando eu dei a 
minha mensagem: “É verdade, governador. Então, a minha obriga-
ção é encher de Ayrton Senna”. E nós enchemos de Ayrton Senna.

Obrigado ao governador Tarcísio de Freitas por estar conos-
co lado a lado na tragédia do litoral norte. E, nessa tragédia do 
litoral norte, ele realmente, junto com o nosso deputado (Inau-
dível.)... todos conseguimos realmente, dentro daquela gravida-
de, devolver o que o estado espera de nós: cuidar e salvar vidas. 
Foram 46 transferências, 46 pacientes gravíssimos, e graças a 
Deus, por talento e sorte, todos evoluíram bem.

Obrigado ao secretário Eleuses Paiva, que não está aqui, 
mas está aqui presente, sim. Liderança médica a serviço da 
saúde, da Associação Médica Brasileira e Paulista, juntamente 
com o nosso José Luiz Gomes do Amaral e toda a sua compe-
tente equipe. A Marcela Pégolo, auditora, uma auditora nos 
contratos, que se comunica, interage, cobra e acolhe.

Obrigado ao governador e ao secretário Eleuses pela Tabe-
la SUS Paulista, uma jogada de craque a Tabela SUS Paulista. 
Quatro vezes... o parto de 200... de 400 foi para 2.000. Por estar 
abrindo mais leitos com qualidade, bom contar com vossa com-
petência técnica, política e de gestão.

Obrigado à Secretaria Estadual de Saúde do Governo de 
São Paulo por pagar em dia, pela regulação que faz, pela qua-
lidade das unidades de saúde, pela torneira da qual sai água e 
pelas tomadas que funcionam. Pasmem, isso é muito importan-
te. Pelo Brasil - isso é um privilégio de São Paulo - em muitos 
hospitais, da torneira não sai água e as tomadas não funcionam.


